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奥斯卡影帝出演华语片《形影不离》明日上映，接受专访,谈拍摄故事及事业历程

凯文·史派西 拒掉王家卫，我爱伍仕贤

《形影不离》 这个角色不同以往

中国电影 下次想来做制片人

影帝心声 好故事胜过大制作

新京报：你为什么会出
演《形影不离》？它在中国
都只算是个独立制作电影，
而且才只是导演伍仕贤的
第二部长片。

史派西：有好几个原因：
首先，我非常欣赏伍仕贤；其
次，这个剧本让我的角色能
呈现各种状态，演起来很有
意思；同时我也看出，吴彦祖
是一个极其诚恳而又重要的
演员；而且，拍这部片子我还
能在中国待一段时间，通过
自己的视角感受到中国的文
化、人民以及它的美丽。

新京报：《形影不离》也

不是一部传统意义上的类
型片，你怎么定义这部电
影和你的角色？

史派西：我将自己的角
色定义为：在某人生命中最
需要的时候出现的那种人。
他有些神秘，爱打破传统，帮
助吴彦祖那个角色寻找他想
要、需要的东西；他成了吴彦
祖的好朋友，即使不确信他
的目的——这个人物不同于
我以前演过的任何一个角
色，而且还让我在片中讲了
几句普通话。

新京报：中文台词学起
来很难吧？

史派西：拍之前我就练
好了，毕竟就几句而已。但
确实很难，我先让人将这些
中文词用英文读音标出，然
后我不停地念，念的时候还
不知道是啥意思。

新京报：片中有你和吴
彦祖扮演超级英雄的桥段，
看起来并不酷。身为奥斯
卡影帝，你为何能接受这样
的装扮？

史派西：我拍电影从来
不是为了酷，而是要能发挥
自己的演技。说实在的，穿
上那些衣服我还挺享受的，
很好玩。

新京报：在 伍 仕 贤 之
前，你和中国电影人有过接
触吗？

史派西：王家卫拍《蓝
莓之夜》时曾邀请过我，但
我觉得角色不太适合自己，
就没有去合作。

新京报：你觉得中国电
影和好莱坞电影在制作上有
哪些区别？

史派西：在美国做电影
的方式和拍这部片子之间没
有太大不同，拍任何戏都会
觉得拍摄时间总是不够、资

金短缺什么的。拍独立电影
在任何国家都不容易。

这次我们有很棒的摄制
组，等到我拍完的时候，“不
会讲对方的语言”这一点已
变得不再重要，我们已经成
了一个大家庭，一起快速高
效地工作，好玩又开心。

新京报：你是第一个出
演中国国产电影的好莱坞大
腕——在克里斯蒂安·贝尔
之前，而且现在亚德里安·布
罗迪和蒂姆·罗宾斯也来
了。你在什么情况下还会再

接拍中国电影呢？
史派西：我听说我是第

一个在完全由中国投资的电
影中担任主角的西方演员，
我很高兴其他演员也在这个
广阔的国家寻找自己的机
会。毋庸置疑的是，在接下
来的十年内会有大笔资金和
人才进入中国。

我非常愿意再次来中国
工作，不光是作为演员，也希
望在中国作为制片人拍些电
影。事实上，这次我也和中
国电影人有过商量。

新京报：你获奥斯卡影
帝后，除了《超人归来》就没
怎么拍大制作电影，为什么？

史派西：确实是这样，
大制作电影或许和我无缘
吧。你回看我的电影生涯，
让大家印象深的还是《非常
嫌疑犯》《七宗罪》《美国美
人》这样的电影，不一定是
用很多钱拍出来的，但故事
一定是最好的。这就是原
因。在能选的剧本里，我一
定选故事好的。

参与《超人归来》主要是
导演布莱恩·辛格的劝说。
小时候我不太喜欢看漫画，

那时候的志向是成为消防队
员，而不是超级英雄。

新京报：获了影帝后是
不是更容易挑到好剧本？

史派西：当然，但世界上
还是有很多好电影我没演
成。事实上，演完《美国美
人》后，我把精力回归到舞台
上，去伦敦演了好几年的舞
台剧。2003 年，我在伦敦的
老维克剧院成立了一家舞台
剧公司，并担任艺术总监，因
为那时我不想年复一年地拍
电影，只是偶尔拍一两部换
换口味。

新京报：你如何平衡电

影和舞台剧之间的关系？
史派西：我爱电影又爱

舞台剧，平衡两者之间的关
系得看时机。我当然会继续
拍电影，但这两年我得先和
萨姆·门德斯以及我们的舞
台剧公司巡演结束后（指《理
查三世》）才能实行。

接拍电影并不是大家想
象的那样，你坐在椅子上看
着这些剧本说：“这个适合乔
治·克鲁尼，那个给布拉德·
皮特，我还蛮适合演这个剧
本的。”不是这样的。你只能
演到别人发给你的剧本，或
者那时候你刚好有时间。

伍仕贤 我看过他的《车四十四》，那部片子证明了他是个很会
讲故事的导演。他的风格特别坦然、真实。他总是特别清楚自己
在每一场戏里要什么，我们度过了很愉快的时光，尤其是拍‘超级
英雄’那几段戏。

吴彦祖 我再怎么夸奖吴彦祖也不为过。他工作非常认真，一点
儿不摆谱，玩飞镖能力也是一流，而且他喜欢扶持新人——有什么
理由不喜欢他呢？我相信很快有些西方的好导演会发现，吴彦祖是
其同龄演员中最杰出的之一，我也相信这些导演会给他一个非常好
的角色。你知道吗，在中国，普通老百姓并不认识我，每次和吴彦祖
出去玩，我好像成了他的保镖。而在美国，他就是我的保镖了。

■
论
合
作
者

中国观众对凯文·史派西（以下简称史派西）的认知多来自1999年的《美国美人》，而
他在《七宗罪》《非常嫌疑犯》《谈判专家》等片中的表现，在影迷中也颇有口碑。继去年以
话剧《理查三世》来京亮相后，这次，史派西以新片《形影不离》再度出现在中国观众面前。

事实上，这部由伍仕贤执导的电影去年初便已完成拍摄，这也是首部邀请到奥斯
卡影帝的华语电影。史派西说，之所以接拍这部电影，主要是看中了导演的能力及剧
本。而和银幕上的阴沉善变不同，生活中的史派西非常和善，因为担心记者的英文听
力，还特意放慢语速，以便达到良好的沟通。明日《形影不离》就上映了，让我们来看看，
史派西是如何评论这部电影以及合作者的。 本版采写/新京报记者 杨林

拍《形影不离》是我第一次来北
京，这之后又来过。我很喜欢 798，喜
欢那里的社区艺术家和酒馆。那个区
域有点像美国，艺术家可以聚集在一
起包围城市。对了，上次我去长城时
是下着小雪，回来时变成大雪，那真是
非常棒的经历。

■ 中国印象

▼史派西与伍仕贤（左）、吴彦祖（中）在《形影不离》片场。


